
 

   

 

 

 

CONSELHO MUNICIPAL DA HABITAÇÃO DE INTERESSE SOCIAL - COMHABIS 

Rua Souza Pereira, 448 – 2º Andar – Palacete Scarpa – Centro – Sorocaba/SP - CEP 18010-320 

Fone: (15) 3212 7288  
E-mail: comhabis@sorocaba.sp.gov.br 

Tiago da Guia Oliveira - Presidente 
Bianca Nassif Valezin – Vice Presidente 

Daniela Schimidt Antunes Alves – Secretária Executiva 

ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMHABIS DO ANO DE 2023 – CONSELHO MUNICIPAL DE 1 
HABITAÇÃO DE INTERESSE SOCIAL DE SOROCABA. Ao décimo quarto dia de março de dois mil e vinte 2 
e três, às catorze horas e doze minutos iniciou-se a 3ª Reunião Ordinária do COMHABIS do ano de 3 
2023 – Biênio 2023/2024, em formato online, via plataforma Teams e presencialmente, no Gabinete 4 
da Secretaria da Habitação e Regularização Fundiária (SEHAB), sob a coordenação do Presidente 5 
Tiago da Guia Oliveira. Membros do Conselho presentes no Gabinete SEHAB: Tiago da Guia 6 
Oliveira/SEHAB (Presidente), Daniela Schimidt Antunes Alves/SEHAB (suplente e secretária-7 
executiva), Erculano Ramos Filho/CTCCSR (titular). Membros do Conselho presentes online: Carina 8 
Costa Correa/CAU (titular), Marcos Antônio Salinas/SEDETTUR (suplente), Bruna de Oliveira 9 
Barbosa/SEJ (suplente), Izidio de Brito Correia/SMetal (titular), Odete Silva/A.M. Vila Amato (titular), 10 
Grasiele Ap. Santos Ferreira/SEFAZ (suplente), Douglas Ribeiro/SERPO (titular), Stephanie Cristiani de 11 
Oliveira/IAB (titular), Cinara Alves de Souza Baena/SESU (titular), Luiz Antonio de Souza/CDHU 12 
(suplente), Marcia Aparecida de Medeiros Lacerda/SECID (titular), José Antonio de Milito/AEAS 13 
(titular). Convidados presentes no Gabinete SEHAB: Suzane de Moraes Oliveira/SEHAB e Mayra 14 
Mayumi/SEHAB (arquiteta). Convidados presentes online: Paulo Bruno F. Soares/SEHAB e Iara 15 
Bernardi (vereadora). Justificaram ausência: Bianca Nassif/SEHAB (vice-presidente) e Glauco 16 
Enrico/SAAE (titular). O presidente Tiago da Guia Oliveira abriu a reunião cumprimentando os 17 
participantes e comunicou que a partir de abril Daniela Schimidt não será mais membro e secretária-18 
executiva do presente conselho, apresentou Suzane como futura membro e secretária-executiva, a 19 
qual ainda será nomeada no próximo mês. Tiago prosseguiu solicitando manifestações quanto a ata 20 
da reunião anterior, a qual não foi aprovada devido a uma ressalva solicitada por Izidio constando sua 21 
pergunta sobre habitações sociais do Minha Casa Minha Vida no Município; Tiago explanou que a 22 
referida ata será corrigida e enviada posteriormente. Pauta única - Permuta de áreas públicas com 23 
área particular com o intuito de urbanização de favela: Tiago começou justificando a desafetação de 24 
duas áreas no Jardim Betânia para permuta com uma área de uma Igreja ocupada por famílias de 25 
baixa renda, e passou a palavra para a Arquiteta Mayra, a qual compartilhou uma apresentação com 26 
os objetivos principais, além de valores e metragens das áreas mencionadas. Tiago mencionou que a 27 
apresentação será enviada aos conselheiros e abriu a palavra para dúvidas. Erculano pediu a palavra e 28 
sugeriu uma reunião para elaboração de uma proposta de arrecadação de recursos para o setor 29 
habitacional a qual Tiago sugeriu como pauta para a próxima reunião. Izidio pediu a palavra e 30 
questionou sobre o tamanho das áreas de desafetação e permuta, bem como quem será o 31 
responsável pelo pagamento, Tiago confirmou as metragens e explicou que como se trata de permuta 32 
não será necessário nenhum pagamento. Izidio perguntou se é possível saber quem e quantas 33 
famílias moram na ocupação, Tiago respondeu que a SECID possui uma lista que ele pode solicitar via 34 
ofício. Izidio perguntou qual é o papel da igreja neste assunto, Tiago respondeu dizendo que a igreja é 35 
a proprietária que está pedindo a reintegração de posse que já foi concedida, apenas não foi 36 
executada. Izidio solicitou uma audiência pública para debater sobre processo de permuta. Tiago 37 
pediu para que fosse registrado em ata e disse que para a próxima reunião ele trará projetos da 38 
SEHAB para capitação de recursos e pediu para que os demais conselheiros tragam mais ideias. Tiago 39 
abriu a palavra para mais sugestões. Izidio sugeriu três pautas: 1 – Possibilidade de desafetação e 40 
permuta na Comunidade Santa Rosa conforme a sugerida para o Jardim Betânia. 2 – Atualização do 41 
projeto Minha Casa Minha Vida. 3 – Programas Habitacionais do Estado. Encerramento: Nada mais 42 
havendo a tratar, a reunião foi encerrada pelo Presidente Tiago da Guia Oliveira às quinze horas e 43 
dois minutos, da qual eu, Daniela Schimidt Antunes Alves, secretária executiva do COMHABIS, lavro a 44 
presente ATA.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 45 


